

La Revue Populaire

PARAIT TOUS LES MOIS

ABONNEMENT:

à Canada et Etats-Unis:

Un An: \$1.00, - Six Mois: - - - - - 50 cts

Montréal et Etranger:

Un An: \$1.50 - - Six Mois: - - - - - 75 cts

POIRIER, BESSETTE & Cie.

Editeurs-Propriétaires,

200, Boulev. St-Laurent, MONTREAL.

Vol. 5, No 5. Montréal, Mai 1912

Autour d'Un Sinistre

Le "Titanic", ainsi que l'indique son nom, était un gigantesque navire. Il réunissait toutes les luxueuses commodités qu'il soit possible de rêver.

Un double fond et des compartiments étanches paraissaient devoir le préserver de toute conséquence fâcheuse de collision; une installation moderne de télégraphie sans fil pouvait, en cas de besoin, faire entendre l'appel de détresse à une énorme distance.

Il y avait bien là, en effet, de quoi inspirer confiance aux passagers. Le malheur, probablement, c'est que tout cela en a trop inspiré à ceux qui en avaient assumé la direction.

Alors que tant d'autres bateaux, de moindre importance, font de splendides traversées sans encombre quoique en possession de moyens inférieurs, le "Titanic" a dû croire qu'il était de sa dignité de faire mieux encore.

Il avait déjà l'énormité de la masse et le luxe, il lui aura fallu la vitesse.

Il aura voulu accomplir une prouesse et n'a réussi qu'à une sombre catastrophe.

C'eût été sans doute matière à d'éloquents articles que d'accomplir en moins de temps que les autres un voyage dangereux à cette saison et de l'accomplir pour un premier voyage.

Il y avait là de quoi flatter agréablement l'amour-propre, c'est certain, mais si ces jeux sont permis lorsque l'on risque sa seule existence à soi-même — et encore dans un but utile — cela devient criminel lorsqu'on a charge d'âmes.

L'homme n'est pas du bétail, on doit respecter un peu mieux son existence.

Le "Titanic" a, paraît-il, heurté la banquise en grande vitesse, alors qu'il était déjà prévenu du danger. Devant un tel fait, on ne sait plus ce dont on doit s'étonner le plus: d'une insouciance extraordinaire ou du désir effréné d'établir, malgré tout un record!

Une terrible leçon se dégage de ce fait qui n'est malheureusement pas isolé; il est probable d'ailleurs que des dispositions seront prises à l'avenir pour empêcher le renouvellement de pareilles choses.

Cela ne remontera pas les malheureux naufragés du fond de l'abîme. Lorsque l'on songe à tous ces gens brusquement arrachés à la vie, au désespoir de ceux qui les attendaient ou les avaient vus partir avec un secret serrement de coeur et que l'on réfléchit qu'au lieu de la traversée heureuse qu'on leur promettait, c'est la plus épouvantable mort qu'on leur a réservée, ce sont ceux-là seuls et leurs familles que l'on plaint.

Mais il doit en être d'autres à qui la justice humaine doit avoir le droit de demander un compte terrible.

Roger Francoeur.